



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

D. JUAN LUIS STEEGMANN OLMEDILLAS, en su condición de Diputado del Grupo Parlamentario VOX (G.P.VOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presenta las siguientes preguntas, para la que solicita respuesta por escrito.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

PRIMERO.- El grupo asesor sobre COVID-19 de la Organización Colegial Veterinaria Española (OCV) ha advertido de que la enorme infrautilización de los laboratorios veterinarios provoca que dejen de realizarse millones de diagnósticos de coronavirus entre la población española, que son fundamentales para el éxito de la lucha contra la COVID-19 y la progresiva vuelta a la normalidad.

Su presidente, tras la tercera reunión que mantiene este grupo de expertos de reconocido prestigio, con contrastada trayectoria de investigación en microbiología, inmunología, virología, epidemias y enfermedades infecciosas (epidemiólogos, virólogos, médicos y especialistas en gestión de ecosistemas), y conformado bajo el enfoque One Health-Una Sola Salud, con el fin de asesorar sobre la evolución de la pandemia y la relación con el virus de personas y animales, lamenta que *“se mantenga parada una infraestructura de laboratorios de sanidad animal envidiable, con unos profesionales*



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

que se desenvuelven con pericia en pruebas y diagnósticos en casos de epidemias y enfermedades masivas, porque hay que recordar que estos centros trabajan con muestras biológicas de seres vivos enfermos, y no importa si son de seres humanos o de animales”.

España cuenta con muchos laboratorios de sanidad animal capacitados para realizar este tipo de pruebas, entre ellos con más de 50 en la Red de Laboratorios Oficiales en los que equipos de trabajo multidisciplinares podrían realizar test a toda la ciudadanía en un periodo determinado de tiempo, ya que algunos, como los Algete (Madrid) o Sevilla, tienen **capacidad para más de 10 millones de muestras al año.**

Tal y como señalan los profesionales sanitarios de la Veterinaria, la COVID-19 es una **zoonosis** y, en ese campo, es experta la ciencia veterinaria que, además, cuenta con grandes **expertos en gestión de pandemias**, que han puesto a disposición del gobierno y la sociedad, para aprovechar el potencial de todos los laboratorios en una estrategia más eficaz de lucha contra la pandemia.

SEGUNDO.- Los representantes de la profesión sanitaria manifiestan y confían en que esta paralización de toda la red de laboratorios de sanidad animal, puesta a disposición del Ejecutivo y el mando único sanitario, dictaminado en este escenario del estado de alarma, sea por ignorancia y no por mala fe, puesto que siendo como es una enfermedad de origen animal, solicitaron, desde el inicio, su participación en el comité de expertos del Ministerio de Sanidad, tal y como ha ocurrido en países de la UE como Rusia o Alemania, y máxime por su alta especialización en prevención y experiencia con el tratamiento de epidemias.

C.DIP 29627 14/05/2020 12:50



Refieren que no ha existido una estrategia clara de prevención que podría solucionarse poniendo a funcionar las herramientas que ya tiene el Estado: consideran algo esencial el hacer pruebas PCR a la población antes de avanzar en la desescalada, tal y como han solicitado mayoritariamente las profesiones sanitarias.

La lista de requisitos que debe poseer un laboratorio para la realización de estas pruebas, que el propio Gobierno publicaba en su página, están completamente aprobados, puesto que los veterinarios cuentan hasta con sus propios reactivos. Anteriormente la habilitación de los laboratorios correspondía al instituto de Salud Carlos III, dependiente del Ministerio de Sanidad, y actualmente se ha “instado” a la decisión por parte de las CC.AA, sin una justificación en el cambio de criterio operado, de forma opaca y sin transparencia de ningún tipo, y sin contar con los datos del comité asesor de la desescalada.

A tenor de lo expuesto, instamos al Gobierno a que responda, por escrito, las siguientes,

PREGUNTAS

1.- Ante la demandada y necesaria realización de test masivos a la población (cribado), para una desescalada ordenada y eficaz, ¿ha aceptado el Ejecutivo y autorizado la homologación de los laboratorios de PCR veterinarios puestos a disposición por la OVC?

2.- En caso afirmativo, ¿cuántos laboratorios veterinarios han sido homologados y funcionan para la realización de PCR a la población? ¿En cuántas Comunidades



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Autónomas se ha autorizado su utilización para el necesario cribado para el avance en las fases de desescalada?

3.- Puesto que no ha trascendido la composición y cualificación del “comité asesor de la desescalada”, si bien resulta obligado según la Ley General de Salud Pública y la Ley de Transparencia y Buen Gobierno, ¿cuentan en dicho comité con expertos de la profesión veterinaria? ¿Cuentan con expertos en epidemiología y virología para asesorar en la desescalada de medidas de salud pública requerida?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 13 de mayo de 2020

V.B. Dª Macarena Olona Choclán

Portavoz Adjunta GP VOX

D. Juan Luis Steegmann Olmedillas

Diputado GP VOX

C.DIP 29627 14/05/2020 12:50